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17 июля в Дагестанском фили�
але Герценовского университета 
прошло торжественное вручение 
красных дипломов. Директор Ра�
шид Акавов не скрывал гордости 
за выпускников:

� Мы уверены в каждом из 
вас; уверены, что вы не подведете 
нас, будете высоко нести знамя 
Герценовского университета и 
в жизни, и в работе. – Он также 
подчеркнул: всем отличникам 
даются рекомендации для пос�
тупления в аспирантуру как РГПУ
им. А.И. Герцена, так и любого 
другого вуза страны.

С напутственными словами к 
студентам�отличникам обратил�
ся проректор по региональному 
развитию, инвестициям и связям 
с общественными организациями 
РГПУ им. А.И. Герцена Владимир 
Рукинов:

В 
июле Министерство 
образования и науки 
официально предста�
вило обновленный 

общественный совет. Его предсе�
дателем стал нобелевский лауреат, 
физик Жорес Алферов. Министр 
Дмитрий Ливанов огласил имена 
десяти членов совета, выбранных 
с помощью онлайн�голосова�
ния на сайте радиостанции «Эхо 
Москвы». Он особо отметил, что 
совет должен стать дискуссионной 
площадкой, проводить экспертную 
оценку программ, принимаемых 
ведомством, выступать как орган 
управления.

В совет вошли журналист, 
писатель Дмитрий Быков; учитель 
русского языка и литературы шко�

лы №57 города Москвы Сергей 
Волков; заместитель директора 
Института проблем передачи ин�
формации РАН Михаил Гельфанд; 
математик, лауреат Филдсовской 
премии Станислав Смирнов; глав�
ный редактор «Эха Москвы» Алек�
сей Венедиктов, директор Дома 
научно�технического творчества 
молодежи Александр Леонтович, 
директор Центра образования 
№ 109 города Москвы Евгений 
Ямбург, главный редактор изда�
тельского дома «Новое литератур�
ное обозрение» Ирина Прохорова, 
доцент РГПУ им. А.И. Герцена 
Сергей Рукшин.

Членом совета по результатам 
голосования должен был быть и 
известный ученый, телеведущий, 

В 
середине августа стало известно о создании в Василеост�
ровском районе Петербурга ассоциации молодых учите�
лей. В нее уже входят около 30 молодых педагогов, чей 
стаж работы составляет не более двух лет. Президентом 

объединения стал Дмитрий Ермолаев – учитель географии школы 
№ 700, аспирант РГПУ им. А.И. Герцена. 

Активная группа состоит из 12 человек – авторов практикоори�
ентированных проектов, признанных лучшими на районной педагоги�
ческой конференции по итогам прошлого учебного года. Молодыми 
педагогами уже определены основные направления деятельности. 
Это международные связи, здоровый образ жизни, волонтерство и 
научно�исследовательская работа.

Рождение ассоциации стало развитием проекта системы образова�
ния Василеостровского района «Надежды педагогического сообщес�
тва», целью которого является помощь выпускникам педагогических 
вузов в адаптации в новой среде.

/«Учительская газета», «Курьер"медиа»/

С
огласно статистичес�
ким данным в третьей 
декаде сентября в 
Петербурге родится 

пятимиллионный житель. По�
немногу, но северная столица 
преодолевает демографический 
спад, доставшийся от лихих 90�х. 
Чтобы не пропустить рождение 
пятимиллионного петербуржца, в 
Смольном создана специальная 
рабочая группа, а Комитет по 
социальной политике осущест�
вляет регулярный мониторинг. 
Пятимиллионный порог принци�
пиален для Петербурга, ведь от 
численности населения зависит 
ряд бюджетных ассигнований, 
выделяемых, в том числе, и на 
развитие транспортной инфра�
структуры.

В 1988 году в нашем городе, 
тогда Ленинграде, уже родился 
пятимиллионный житель. Им стал 
Павел Русаков. После школы он  
учился на факультете полито�
логии СПбГУ, который окончил 
летом этого года. 

«Пошел на политолога – ду�
мал, что стану потом большим 
политиком. К сожалению, это 
образование не даёт реального 
участия в политических делах», – 
признается Павел. И поэтому в 
настоящее время пятимиллион�

М
инувшим летом учащиеся факультета географии 
Герценовского университета в очередной раз побы�
вали в Челябинске. Студенты посещают Южный Урал 
ежегодно в рамках выездной практики по физической 

и экономической географии. Герценовцев по традиции принял естест�
веннотехнологический факультет Челябинского государственного 
педагогического университета. 

«В рамках курса физической географии студенты знакомятся с 
ландшафтом Челябинской области, ведь здесь присутствуют сразу 
несколько зон, которые можно увидеть наглядно. В целях изучения 
экономической географии посещаем Миасс, Златоуст и другие го�
рода, где есть крупное производство. В результате все наблюдения и 
полученные знания студенты должны будут описать в своих отчетах», – 
подчеркнул руководитель группы, преподаватель физической геогра�
фии и природопользования факультета географии Герценовского 
университета В.В. Мосин.

Кроме поездок по области и экскурсии по ЧГПУ в программу 
практики для студентов была включена лекция и.о. ректора ЧГПУ 
В.В. Садырина. Владимир Витальевич по специальности – географ�био�
лог, всю жизнь прожил в Челябинской области. За полуторачасовую 
лекцию он охарактеризовал живую природу Южного Урала, рассказал 
о ее биологическом разнообразии и особенностях промышленности 
региона.

В завершение лекции герценовцы подарили Владимиру Виталь�
евичу сувенир из Петербурга – майку игрока «Зенита» с номером и 
фамилией Садырин на спине.

/LentaChel.ru/

В 
олимпийский Лондон минувшим летом отправи�
лись не только петербургские спортсмены, но 
и волонтеры. Всего в столице Великобритании 
работало более сотни россиян: это 104 активис�

та из 26 волонтерских центров «Сочи 2014», прошедшие 
серьезный конкурсный отбор Лондонского организационного 
комитета, чтобы стать частью Игр 2012. В результате 80 
человек работали непосредственно на Олимпийских играх, а 
24 – на Паралимпиаде.

Среди посетивших Лондон волонтеров Татьяна Тарамженина – 
легенда петербургского олимпийского волонтерского движения, представитель команды олимпийских 
волонтеров «серебряного возраста». Ее волонтерский путь начался в далеком 1980 году с участия в ор�
ганизации Олимпийских игр в Москве. В 1969 году она окончила факультет иностранных языков ЛГПИ 
им. А.И. Герцена, что определило спектр возложенных на нее работ на Олимпиаде�80. Работа была на�
пряженной, ведь переводами Татьяне приходилось заниматься 12 часов в день.

� Я родилась в первый год войны, в 1941�м. Кстати, здесь, в Лондоне, отметила свой день рождения. 
У меня есть сын, внучка. Они во всем поддерживают меня. Окончила в Питере педагогический институт 
имени Герцена, факультет иностранных языков. Получила свободный диплом. Искала работу. И случай�
но поступило предложение пойти в милицию. Да, я капитан милиции. В органах проработала 22 года. 
В ОВИРе, в таможенном управлении, доросла до начальственных должностей. И все благодаря француз�
скому языку.

Желание повторно испытать подобные чувства сопровождало Татьяну на протяжении всей ее дальней�
шей жизни. К счастью, возможность вернуться к аналогичному опыту появилась в 2010 году, когда она 
приняла участие в дебрифинге Сочи–Ванкувер–Сочи. После этого волонтерского опыта последовали и 
другие события: международный молодежный турнир по хоккею «Бауэр�Третьяк», международный молодеж�
ный форум «Невская волна», соревнования на Кубок мира по горным лыжам в Сочи и многое другое.

Татьяна считает волонтерство своей гражданской позицией, благодаря чему она чувствует себя актив�
ным членом общества. Специально к играм в Лондоне освоила английский.

/Санкт"Петербург.ру, «Московские новости», 

фото: «Московские новости» " Т. Бойко, волонтер лондонской сборной «Сочи 2014»/

1 5  н о я б р я  2 0 1 1  г о д а 
В.П. Соломин впервые в должнос�
ти ректора РГПУ им. А.И. Герцена 
провел встречу со студентами, на 
которой представил активу фа�
культетов команду проректоров, о 
чем «Педагогические вести» уже 

О
льга Забелинская, дочь легендарного велосипедиста, чем�
пиона Олимпиады�80 Сергея Сухорученкова, в составе 
российской сборной завоевала две бронзовых медали – 
в групповой гонке и в индивидуальной гонке на 29 км с 

раздельным стартом. В последнем соревновании Забелинская всего 
на 1,8 секунды опередила Линду Мелани Виллюмсен из Новой Зелан�
дии, показав на финише время 37:57,35. Время победительницы – 
37:34,82. При этом на отметке 9,1 км у Забелинской был всего лишь 
шестой результат. Но после отметки 20,4 км Забелинская сделала 
рывок и вышла на четвертое место. 

Спортсменка родилась в мае 1980 года в Ленинграде. В секцию 
велоспорта пришла в 9 лет. Не остановило её даже то, что девочек 
в кружок не набирали. И не взяли; отправили в общество «Трудовые 
резервы», несмотря на признание в стиле «а�вы�знаете�кто�мой�
папа». Против велосипеда были оба родителя. Мама даже пыталась 
отвлечь чадо игрой на фортепиано, но безрезультатно – уже в 14 лет 
петербурженке присвоили звание мастера спорта.

Ольга закончила факультет физической культуры РГПУ
 им. А.И. Герцена. В школе освоила два языка — английский и китайс�
кий, а впоследствии заговорила на итальянском и фламандском. У нее 
двое сыновей, Богдан и Виталик. Виталий в два года выиграл велогонку 
среди трехлетних. У Ольги Забелинской нет личного тренера, к сорев�
нованиям спортсменка готовится самостоятельно.

Большую часть времени Ольга проводит в Италии – там есть где 
тренироваться и работать. Забелинская искренне считает, что Олим�
пиада – это лотерея. По крайней мере, так она говорила накануне игр 
2004 года в Афинах: можно ехать впереди, а за 200 метров до финиша 
проткнуть колесо. Однако в лондонской лотерее ей более чем повезло, 
причем дважды.

По возвращении из Лондона Ольга Забелинская посетила школу 
«Олимпийские резервы» Приморского района Санкт�Петербурга, 
воспитанницей которой является. 

/Фонтанка.ру, «БалтИнфо», фото: А. Вильф, РИА Новости/

Студенты и преподаватели Герценовского 

университета представили художественные 

работы в Смольном соборе.

В
ыставка «Соловки. Голгофа и воскресение» открылась
13 июля в Смольном соборе. Проводящаяся при поддерж�
ке Комитета по культуре и туризму Санкт�Петербурга, она 
была посвящена 45�летию Соловецкого государственного 

историко�архитектурного и природного музея�заповедника, а также 
75�летию расстрела соловецких узников в Карелии и Ленинградс�
кой области в 1937 году. Напомним, в декабре 2011 года подобная 
выставка прошла в РГПУ им. А.И. Герцена в рамках проведения Дней 
Соловков в Петербурге. 

При организации выставки в Смольном соборе были использова�
ны современные технологии. Мультимедийный выставочный проект 
представил уникальное место России – Соловецкий архипелаг, а также 
отразил его роль в отечественной истории и культуре.

Одновременно в Смольном соборе экспонировалось более
30 художественных работ студентов и  преподавателей 
РГПУ им. А.И. Герцена под названием «Соловецкие этюды». 

/«БалтИнфо», Санкт"Петербург.ру/

ÄÅÑßÒÜ ÈÇ ØÅÑÒÈÑÎÒÄÅÑßÒÜ ÈÇ ØÅÑÒÈÑÎÒ
Доцент РГПУ им. А.И. Герцена Сергей Рукшин избран в Общественный 

совет Минобрнауки.

главный редактор журнала «В мире 
науки» Сергей Капица, которого не 
стало 14 августа нынешнего года. 

Комментируя результаты го�
лосования, министр по связям с 
открытым правительством РФ 
Михаил Абызов сообщил: на пер�
вом заседании общественного 
совета при Минобрнауки будут об�
суждаться результаты ЕГЭ, а также 
результаты приемной кампании 
2012 года. Кроме того, он подчерк�
нул, что к работе совета могут 
быть привлечены 600 человек, 
отобранные как кандидаты, но не 
вошедшие в итоговый список.

/РИА Новости, ИТАР ТАСС, 

«Московские новости»/

ÏÅÒÅÐÁÓÐÃÑÊÈÉ ÏÅÒÅÐÁÓÐÃÑÊÈÉ 
ÏÐÅÖÅÄÅÍÒÏÐÅÖÅÄÅÍÒ

Ассоциации молодых учителей могут появиться

и в других регионах России.

ËÅÒÎ ÑÎ 
ÑÌÛÑËÎÌ

Студенты факультета географии содействуют 

укреплению позитивного имиджа Петербурга 

на Урале.

È ÑÍÎÂÀ ÏßÒÜ ÌÈËËÈÎÍÎÂ
Пока все ждут рождения пятимиллионного петербуржца, пяти�

миллионный ленинградец планирует получить образование в 

РГПУ им. А.И. Герцена. 

ный ленинградец решил получить 
второе высшее образование 
на факультете экономики РГПУ
им. А.И. Герцена.

/«АиФ"Петербург», 

фото из личного архива 

Павла Русакова/

писали. В беседе с ректором и 
проректорами тогда были затро�
нуты самые различные темы – от 
согласования учебных планов 
разных дисциплин до работы 
столовой.

Учащиеся факультета соци�
альных наук интересовались 

состоянием крыльца 20�го кор�
пуса:

� Выглядит оно очень мрачно, 
осыпается краска, давно нужен 
ремонт, – отмечала студентка 
Яна Вылежагина. В результате 
данный вопрос был поставлен 
на контроль проректором по ад�
министративно�хозяйственной 
работе В.И. Андреевым.

За летний период был про�
веден косметический ремонт 
крыльца исторического здания, 
являющегося визитной карточ�
кой нескольких факультетов 
Герценовского университета. 
Начат косметический ремонт 
хозяйственных построек, при�
мыкающих непосредственно к 
20�му корпусу.

Напомним: около года назад, 
также по результатам встречи 
студентов с ректором, на террито�
рии РГПУ им. А.И. Герцена была 
организована велопарковка.

/Собственная информация, 

фото: А. Деркач/

ÐÅÇÓËÜÒÀÒ ÍÀËÈÖÎÐÅÇÓËÜÒÀÒ ÍÀËÈÖÎ
Ремонт крыльца 20�го корпуса доказывает, как важно для универси�

тета мнение студентов.

Выпускница Герценовского университета Татьяна Тарамженина призна�

ется: быть волонтером – лучше, чем брюзжать на диване.

ÑÅÐÅÁÐßÍÛÉ ÂÎÇÐÀÑÒ

Выпускница факультета физической культуры 

завоевала для России на Олимпиаде в Лондоне

две бронзовых медали.

ÃÅÐÖÅÍÎÂÑÊÀß ÃÅÐÖÅÍÎÂÑÊÀß 
ÎËÈÌÏÈÉÑÊÀß ÎËÈÌÏÈÉÑÊÀß 

«ÁÐÎÍÇÀ»«ÁÐÎÍÇÀ»

ÑÎËÎÂÅÖÊÈÅ 
ÝÒÞÄÛ

� Позвольте мне поздравить 
вас с получением, возможно, пер�
вого в вашей жизни диплома. Это 
говорит о том, что пройдена толь�
ко середина вашего большого 
пути, и дальше вас ждут большие 
успехи, – отметил он.

Итоговая государственная 
аттестация в Дагестанском фи�
лиале РГПУ им. А.И. Герцена 

в 2012 году завершилась выпус�
ком 252�х молодых специалис�
тов по различным направлениям 
и специальностям. С красными 
дипломами вуз окончили 15 сту�
дентов. Отметим, что для филиа�
ла это уже шестой выпуск.

/РГВК «Дагестан», РИА 
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Проректор Владимир

Рукинов принял учас�

тие во вручении дип�

ломов в Дагестанс�

ком филиале РГПУ 

им. А.И. Герцена.

Материалы подготовил Антон ДЕРКАЧ, ведущий специалист 

по связям с общественностью редакции «ПВ»

30 августа стало извес�

тно о том, что студент 

РГПУ им. А.И. Герцена 

Владимир Балынец заво�

евал для России первую 

медаль на Паралимпийс�

ких играх в Лондоне. Он 

взял «серебро» в соревно�

ваниях по пауэрлифтингу. 

А 3 сентября серебряную 

медаль в настольном тен�

нисе положила в копилку 

российской сборной сту�

дентка факультета фи�

зической культуры Юлия 

Овсянникова. Подробнос�

ти – в следующем номере 

«ПВ».


